

Note de conjoncture des Epl 2024 : l'économie mixte locale entre deux chocs

La Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) publie comme chaque début d'année la *Note de conjoncture des Entreprises publiques locales (Epl)*. L'édition 2024 témoigne de la singularité de la séquence actuelle. L'économie mixte locale s'inscrit dans un cycle de croissance soutenue, qui a suivi une période marquée par la crise sanitaire et ses incidences économiques et qui se heurte aujourd'hui à une conjoncture nationale et internationale morose, promettant des difficultés dans certains domaines d'activité et dans certaines situations.

Synthèse des travaux réalisés dans le cadre de l'activité de veille et de prospective de la FedEpl, la *Note de conjoncture des Epl* propose un éclairage sur la situation économique et financière des Sociétés d'économie mixte (Sem), des Sociétés publiques locales (Spl) et des Sociétés d'économie mixte à Opération unique (SemOp). Avec un regard rétrospectif sur les exercices précédents, la publication livre quelques pistes concernant l'année à venir et précise quelques considérations relatives aux principaux domaines d'intervention de l'économie mixte locale.

L'exercice 2022 des Epl a été placé sous le signe de la croissance à la fin d'un cycle de contrariétés consécutives à la crise sanitaire. Des rattrapages ont été observés jusqu'à leurs termes dans les domaines les plus durement frappés par le ralentissement, voire l'arrêt de l'activité économique sur la période 2020-2021, tandis que des sociétés intervenant dans d'autres secteurs se sont révélées particulièrement performantes. De nouveaux seuils, tant en nombre qu'en volume d'activité, ont été atteints au regard des dernières informations disponibles.

L'exercice 2023 s'est inscrit dans cette trajectoire de croissance. L'atonie de la conjoncture économique nationale, le maintien de la stratégie de resserrement monétaire à l'échelle supranationale et la faiblesse de la consommation intérieure ont certes pesé. Mais les effets n'ont pas encore été pleinement ressentis. Ils n'ont fait que ralentir le dynamisme de l'économie mixte locale, qui continue de bénéficier de son pouvoir d'attraction auprès des collectivités territoriales et qui reste portée par la vitalité de certaines activités.

L'exercice 2024 promet cependant d'être moins favorable. La conjoncture économique est morose et devrait le rester jusqu'à la fin de l'année au moins. Les Epl sont parfois sujettes à des marges insuffisantes, freinant les velléités d'investissement, et à des situations de vulnérabilité. Certains secteurs comme l'**aménagement** et l'**habitat** se caractérisent par une **crise préoccupante à l'échelle nationale et européenne, qui fragilise certains acteurs et nécessite des réponses institutionnelles**. Sous réserve d'un desserrement des contraintes actuelles en fin d'exercice, Sem, Spl et SemOp disposent cependant d'atouts pour faire face à cette situation et poursuivre leurs actions au service des collectivités locales. Collectivement, elles devraient continuer d'agir de manière contracyclique pour le développement des territoires, et notamment d'intervenir pour la mise en œuvre des transitions économiques et environnementales.

La Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl) continuera de suivre attentivement la situation des Sem, des Spl et des SemOp et en rendra compte dans les prochains mois. Plusieurs temps seront consacrés à leur actualité, à commencer par le **Congrès national des Epl qui aura lieu à la Cité des Congrès de Nantes, du 8 au 10 octobre 2024**.

> [Consultez la note de conjoncture](#)

Les Entreprises publiques locales et leur Fédération

Depuis sa création en 1956, la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (Fédération des Epl) est la seule fédération d'élus représentative des 1 401 Sociétés d'économie mixte (Sem), Sociétés publiques locales (Spl) et Sociétés d'économie mixte à opération unique (SemOp) françaises réunies au sein de la gamme Epl. Gouvernée par des présidents et administrateurs d'Epl de toutes sensibilités politiques, la Fédération des élus Epl s'inscrit dans une vision moderne et performante de l'action publique locale depuis plus de 60 ans. Elle est affiliée au réseau européen des 32 000 Entreprises publiques locales représenté par SGI Europe, organisme intersectoriel composé des employeurs de services publics et qui promeut les services d'intérêts généraux (SIG) en Europe. Toutes les infos sur lesepl.fr



Contacts presse
Violaine Hacke, attachée de presse
06 28 47 53 55
violainehacke@gmail.com

Contacts FedEpl
Cécile Consigny, chargée de communication
01 53 32 22 07
c.consigny@lesepl.fr